



非鉄 ⑧鉛バッテリー

電池メーカー・再編
鉛という金属にとつて平成は、需給の根幹を搖るがす変化はなかつたものの、その内実は大きく変質した時代であった。需要面では主用途である鉛バッテリーの国内大手メーカーの鉛バッテリーの国内

一が集約され、業界勢力図が一変した。供給面では、廃バッテリーの海外流出によつて一時は国内リサイクル業の存続が危ぶまれる事態となつた。

自動車・産業用など

以上で安定し、補修バッテリー価格も競争に陥らず維持され、メーターに一定の収益をもたらした。こうした業界体質の改善は、メーターの再編なくしては実現できなかつただろう。

平成から令和へ

特別企画

時代の架け橋

リサイクル新時代へ

Sユアサに譲渡し、バッテリーメーカーはGSユアサ、日立化成（新神戸電機）、古河電池の3社勢力に集約。アイドリングストップ車（IDS）向けの高付加価値商品の出荷比率も伸び、重量ベースでも平成初頭以来の生産量をうかがつている。序盤に生じた業界の赤字体质がお

く低下した。
転機となつたのが16年。韓国の二次精錬業界で長年にわたる違法投棄が発覚し、93年のバーゼル法にもとづいて廃バッテリー輸出入の事前承認を下してきただけでなく、輸出業者が国内法を改正。17年夏から輸出承認条件を厳格化したため、輸出業者のライセンス更新が止まり、18年末までに輸出はほぼ収束した。

逆風の鉛リサイクルによる自主買い取りを始めた。しかし04年以後、ベトナム経由で中華人民共和国に中古バッテリー名義で輸出されたのが皮切りだつたが、禁輸後は、平成時代を通じて大きな成果だつたと言える。

リーエンは04年ごろから、ベトナム経由で中華人民共和国に中古バッテリー名義で輸出されたのが皮切りだつたが、禁輸後は、平成時代を通じて大きな成果だつたと言える。

リーエンは04年ごろから、ベトナム経由で中華人民共和国に中古バッテリー名義で輸出されたのが皮切りだつたが、禁輸後は、平成時代を通じて大きな成果だつたと言える。

リーエンは04年ごろから、ベトナム経由で中華人民共和国に中古バッテリー名義で輸出されたのが皮切りだつたが、禁輸後は、平成時代を通じて大きな成果だつたと言える。

リーエンは04年ごろから、ベトナム経由で中華人民共和国に中古バッテリー名義で輸出されたのが皮切りだつたが、禁輸後は、平成時代を通じて大きな成果だつたと言える。

平成10大ニュース

1993年	バーゼル条約に加盟
1994年	三菱マテリアル直島製錬所が鉛製錬事業休止
1994年	バッテリーメーカーの再生鉛の自主購入開始
2004年	日本電池とユアサ合併（GSユアサ誕生）
2006年	廃バッテリーの韓国向け輸出が本格化
2007年	LME鉛相場が史上最高値（3980ドル）
2012年	鉛資源再資源化協会（SBR）の無償回収開始
2016年	GSユアサ、パナソニックの鉛蓄電池事業譲受
2017年	韓国向け廃バッテリー輸出が年間10万トン超え
2018年	改正バーゼル法が施行

これが廃バッテリーの不法投棄防止だが、12

年に始動した鉛蓄電池

A）の無償回収・解体

スキームがその受け皿となる。廃バッテリー

価格が下がり、物流コ

ストが上昇する中、遠

隔地や離島では逆有償

化のおそれが出ている

が、バッテリーメーカーの拠出費用によって

回収できるリサイクル

システムがすでに構築

されている。今後はそ

のシステムの認知を広

げることも業界の課題

である。

2050年に向けて

日刊産業新聞 19.4.17

（桐山 太志）